

Jahresbericht der Jugendarbeitenden 2021/2022

Auch das vergangene Vereinsjahr war stark durch Covid 19 und den damit verbundenen, laufend ändernden, Massnahmen geprägt. Das Angebot der Jugendarbeit konnte, unter Berücksichtigung der jeweils aktuell geltenden Massnahmen und Regeln, aufrechterhalten werden. Wir sind froh, dass die Jugendräume, mit teils kleineren Einschränkungen, offenbleiben konnten.

Personelles

Die personelle Situation ist unverändert. Da wir noch immer auf Jenny als Aushilfe zurückgreifen können, ist es möglich, dass die Jugendräume auch bei Ausfällen von Bettina oder Ernesto geöffnet sind. Für den Fall, dass Jenny die Stellvertretung nicht wahrnehmen kann, übernimmt ein Vorstandsmitglied den Pikettdienst. Der Jugendraum wird dann von einer jugendarbeitenden Person betreut und diese kann sich bei einem Notfall bei dem entsprechenden Vorstandsmitglied melden. Durch diese Regelung sind die Jugendräume kaum ungeplant oder kurzfristig geschlossen.

Jugendräume

Die Jugendräume in Tomils und Pratval wurden im vergangenen Jahr gleichermassen gut besucht. Es waren jeweils zwischen 15 und 40 Jugendliche anwesend. Besonders während der Zeit nach dem Lockdown erwähnten die Jugendlichen immer wieder, dass sie die Jugendräume sehr schätzen und froh sind, dass diese wieder, wie gewohnt, geöffnet sind. Wir stellten fest, dass sich die Jugendlichen während der Zeit, der Massnahmenlockerungen vermehrt aktiv bewegten. Sie tanzten oder nutzten in der Turnhalle die Trampoline sowie die verschiedenen Spielmöglichkeiten.

Im Frühling 2022 konnten wir vor dem Jugendraum in Pratval einen Unterstand und «outdoor- Begegnungsort» für Jugendliche errichten. Es handelt sich dabei um einen Holzunterstand, wie er bereits in Sils i.D. errichtet wurde. Die Jugendlichen freuen sich sehr darüber und geniessen den neu gewonnen Rückzugs- und Begegnungsort.

Im November 2021 konnte das lang ersehnte Projekt der Fassadenumgestaltung am Jugendhaus Sils i.D., gemeinsame mit «Bane», umgesetzt werden. Innerhalb von drei Tagen wurde die Fassade des Jugendhauses von «Bane» umgestaltet. Das tolle Werk lässt das Jugendhaus freundlicher und einladender wirken. Obwohl wir uns über «Banes» Fähigkeiten bewusst waren, sind wir vom Ergebnis positiv überrascht und begeistert. Die Bevölkerung scheint ebenfalls Freude am besonderen Wandgemälde im Zentrum von Sils i.D. zu haben.

Aktionen

Neben unserem regulären Angebot waren wir zu einem grossen Teil mit der Beschaffung der finanziellen Mittel für das Projekt Fassadenumgestaltung mit «Bane», der konkreten Planung und der Umsetzung des Projekts beschäftigt. Die finanziellen Mittel konnten ohne grosse Schwierigkeiten organisiert werden und die Umsetzung des Projekts war ein voller Erfolg. «Bane» investierte drei Tage Arbeitszeit in die Fassade. Während dieser Zeit hatten wir viele Besucher. Jugendliche hielten sich im Jugendhaus auf, Schulklassen besuchten uns und die Bevölkerung zeigte ebenfalls grosse Interessen. Um «Banes» Werk noch stärker ersichtlich

zu machen, liessen wir an der Fassade eine Beleuchtung anbringen, welche die Wandkunst am Abend beleuchtet.

Da sich der Jugendunterstand in Sils i.D. während den vergangenen Jahren bewährte, gingen wir auch auf die Gemeinde Domleschg zu und konnten erwirken, dass ein solcher Unterstand auch in der Gemeinde Domleschg errichtet werden konnte. Als Standort wurde ein Wiesenstück vor dem Eingang des Jugendraums in Pratval gewählt. Der Standort bot sich an, da er für die Jugendlichen einen Rückzugsort bietet, es keine direkten Nachbarn gibt, aber dennoch eine minimale Kontrolle durch die Dorfnähe besteht.

Weiterbildung

Im Oktober 2021 nahmen wir am jährlichen Bildungstag von «jugend.gr» zum Thema «Digitalisierte Jugendarbeit» teil.

Last but not least....

Bis anhin bestanden für die Jugendarbeit Domleschg zwei Logos. Eines für die Kommunikation mit involvierten Stellen, Behörden sowie generell erwachsenen Personen und eines für die Kommunikation mit den Jugendlichen. Wir haben beschlossen, künftig lediglich ein Logo zu nutzen. Jenes, welches bis anhin für die Kommunikation mit den Jugendlichen diente. Zudem wird auf der Grundlage dieses Logos ein Briefpapier erstellt und wir lassen unsere, mittlerweile veraltete, Homepage überarbeiten.

Ausblick

Vor rund zwei Jahren begannen wir mit der Planung eines Anlasses in Zusammenarbeit mit «Pro Senectute Mittelbünden» und «Domleschg 60+». Der Anlass musste aufgrund Covid 19 während zwei Jahren verschoben werden und findet nun am 01.06.22 statt. Wir freuen uns, dass sich acht ältere Personen angemeldet haben und der Anlass somit durchgeführt werden kann.

Im nächsten Vereinsjahr soll die neue Homepage fertig gestellt und aufgeschaltet werden. Damit die Homepage möglichst lebendig wirkt und reale Fotos enthält, werden wir mit Jugendlichen und «Morgenluft» ein Projekt durchführen, an welchem Fotos gemacht werden.

Dank

Wir bedanken uns beim Vorstand der Jugendarbeit Domleschg für die gute Zusammenarbeit. Im Weiteren bedanken wir uns bei den Gemeinden der Region Domleschg, bei den zahlreichen Jugendlichen und bei der Bevölkerung, dass sie uns einen grossartigen Arbeitsort ermöglichen.